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老伯救人
“要宣传”无可
厚非

八旬老人跳入池中救人，比他年龄更小的人却纷纷“围观”；事后，救人者因为“要宣
传”而遭受被救者和其他“年轻人”的质疑乃至“炮轰”。熟悉而又陌生的场景与结局，是
缺乏信任、怀疑一切的演化必然。表面的纠结掩饰不了内在的双重“病态”——“行为病
态”和“价值病态”。联想到南京的“彭宇案”，或许可为诸多的“见死不救”事件找到一丁
点的答案影子。但这使得悲哀和绝望随之袭来。 ——《广州日报》

网民网民
大会堂大会堂

社会关注

央行8月1日公布了近
日召开的央行分支行行长座
谈会内容，央行强调，下半年
要继续落实好适度宽松的货
币政策，同时严格执行差别房
贷政策，促进房地产市场健康

平稳发展。（8月2日《新京报》）
在楼市新政百日之际，央行重申严格执行

差别房贷政策，用意无须赘言。但正如我们看到
的那样，伴随各种政策执行不力、政策运行松动议
论并存的，是市场反应的迟钝，以及各方观望情绪
的渐增。因此，央行此次重申差别房贷政策后，须
拿出有说服力的行动，见证自己的积极作为。

此前部分城市第三套房贷开闸的报道，已
经引发过一轮猜测。但直到目前为止，相关方面

并没有给出严查并公开具体案例的行动。同时，
报道中的一个细节也需关注：尽管此轮楼市调控
已运转百日，而北京却是首个向商业银行全面发
放房屋交易权属信息查询系统“钥匙盘”的地区。

由此公众难免会生出各种疑问：在全国
范围内，为何类似的“钥匙盘”迟迟未能发放
并投入使用？包括技术问题在内的“前提条
件”都没有解决，必然导致监督乏力。如此
情况下，严格执行二套房贷“首付不低于五
成，利率上浮10%”的政策、严惩违规放贷的金
融机构从何谈起？

当然，强调此轮楼市调控应持续发力，不应
止于打击炒房一个方面。而不管是强调哪一方
面，需要明晰的事实是：职能部门一而再地重申
严格执行楼市新政，终究须用行动来见证。正

如住建部政策研究中心副主任王珏林7月15日
接受媒体采访时谈到的那样，所谓的“第二轮调
控”、“出台新政策”这样的表述都不准确，即便
是国土部的严控囤地等政策，也都是进一步落
实“新国十条”。“我认为现在最需要的就是认真
执行，能执行到位就很好了。”

简单的一句“执行到位”蕴含着无尽的深
意。尽管此前国家电网否定了“过去6个月，
6450万城市住户电表读数为零”的说法，但类似

“天津部分大型楼盘入住率低成空城”这样的报
道，在勾起很多公众感同身受的同时，相信也是
对相关部门的鞭策与警醒：到底是何种原因导
致楼市新政的落实陷入迟缓？是阻力太大导致
执行不力，还是相关方面从执行之初到现在一
直都“留有余地”？
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7 月 31 日 13 时 30 分，黑龙江鸡西市恒山
区恒鑫源煤矿发生一起透水事故，事故发生时
井下共有 26 人，除生产矿长和值班井长成功
升井外，24人被困井下。（8月2日《人民日报》）

矿工在井下干活的时候，两位领导在何
处？是不是就在出口站着，以备随时逃生？如
果两位领导当时与矿工在一起，为何一个矿工

也没有逃出来？如此等等的疑问，困扰着关注
该起矿难的每一位公众。

7月，国务院连续下文强调“领导下井”，用
意明显：把矿工与领导的生死绑在一起，确保
煤矿安全生产。但是，如果矿工生死不明，领
导却能安然无恙，这个规定还有什么意义？是
不是还要进一步规定，下井领导“必须最后一

个出井”？
新版的“领导先走”，击中了“领导下井”的

软肋。如果继续按照“共进共退”的逻辑来整
治煤矿安全，笔者认为，只能规定“领导后
走”——即使矿工再怎么要求“领导先走”，领
导也得最后一个出井——是不是这样才能有
效避免矿难的发生？ 那小放

话题：陕西省政府致函施压
最高法，称高院判决影响稳定

网友发言
报道中法学专家说得好：该函抛弃了政

府在市场竞争中应有的公正与中立地位，有
利用国家公器为私人利益服务之嫌。

新浪网友
建议相关部门介入彻查，看看这件事究

竟有什么猫儿腻。 网易网友
“将普通民事案件政治化，将经济案件

上升为政治事件，并借‘影响陕西省的社会
稳定’的帽子向最高人民法院施加巨大的政
治压力。”专家分析得很对。但仅仅“抵制非
法函件干预司法”还不够，如此公然挑战法
律，相关责任人应该被严惩，全国百姓都看
着呢。 搜狐网友

话题：媒体曝光部分餐具消
毒厂卫生极差，脏水重复使用

网友发言
花了额外的钱，用的却是很脏的餐具，

这真是“餐具”（惨剧）。 网友：嘉馨
现在很多企业什么都不缺，就是缺良心

和道义。 网友：阿牛
为什么问题一定要有媒体曝光才会引

起重视？职能部门平时干什么去了？只有
加强监督，才能防患于未然，才能确保民众
身体健康。这么简单的道理为什么不明
白？ 网友：大鹏展翅

话题：河北涿州采砂业失控，
政府宣布招商合同一概作废

网友发言
这是简单粗暴的管理方式，凭什么让所

有人为失控埋单？ 河北网友
整治不法商人应该，但也应该按法律来

办事。合同被单方面撕毁，该怎么赔偿？
广东网友


